

LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ.

EDICION LOCAL Y PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

ESTABA ESCRITO

(CUENTO ARABE)

Mohamed ben Abderraman, ben Abdalaziz, ben Almudhaffar, ben Abi Obeida, el Yemeni, era un magnifico moro. Tenia cuarenta años, grandes riquezas, palacios suntuosos ligeros corceles en sus cuadras y poéticos y aromáticos jardines. Tenia además, y de ello se pagaba mucho Lahomed, una gloriosa ascendencia, en la que alternaban los más distinguidos literatos, descollando, entre estos últimos, el gran Abu Walid, de quien Mohamed estaba muy orgulloso, y á quien nunca olvidaba cuando, por un motivo cualquiera, se veia obligado á traer á cuento su ilustre progenie.

El observador de su religion, cumplia con los diarios rezos, hacia limosnas, ayunaba en el Ramadán, y no tenia más que cuatro mujeres legítimas, si bien repitiendo con el Profeta que «dos cosas buenas ha dado Dios á los hombres: los perfumes y las mujeres» y aprovechándose de que si se limitaba el número de las legítimas, en el de esclavas no se podía tasa, cargó la mano en estas, procurándose el harem más lucidito y bien poblado que pudiera desearse.

En algo se habia descuidado sin embargo. A sus cuarenta años no habia ido todavía á la Meca; temia morir sin hacer tan santo viaje y perder entonces el Paraiso, mansion de inefables é innumerables delicias, y con él las setenta y dos huries, que, por lo menos, promete el Corán en la otra vida á todo buen creyente.

Llegó dia en que Mohamed no pudo resistir más los remordimientos de su conciencia, y decidió hacer la santa peregrinacion, y una vez terminados los preparativos, y antes de ponerse en camino, pasó á despedirse de sus dos favoritas.

Entró primero en el aposento de Zaida. Era ésta de alta y aventajada estatura, de hermoso rostro moreno, arrogante presencia tan tan valiente, decidida y animosa que á ella acudia Mohamed á tomar consejo y el valor al salir para sus expediciones guerreras. Vivía en la parte del alcázar que daba al Mediodia, y á sus habitaciones llegaba el sol sin traba ninguna por las ventanas que á darle paso parecian exclusivamente destinadas.

Dió le cuenta Mohamed del objeto de su visita, y siempre galante, le preguntó.

—¿Que quieres que te traiga de mi viaje?

—Oyeme, señor—le dijo Zaida.—Un obsequio, y grande, puedes hacerme. El jefe de los Fenri, tribu enemiga de la tuya, y constantemente opuesta á su fama, pone en duda tu valor y parece menospreciar á los Yemeni, y á ti más que á otro alguno. Venganza que redunde en gloria tuya es lo que deseo, y la cabeza del Fehri colgada del arzon de tu silla será el mejor recuerdo que de tu peregrinacion podrás traerme.

Mohamed, á quien la próxima partida y el abandono de su casa traian mañío, triston y melancólico, sintiéndose poco batallador en aquellos momentos y sin prometer cosa alguna, despidióse de la belicosa Sultana.

Se dirigió despues á las habitaciones de Zanara, la bella, dulce, poética y espiritual Zihara.

Era ésta rubia, de ojos de un azul de cielo, tan soñadores y profundos, de tan intensa expresion, que Mohamed nunca se cansaba de mirarlos, y dia hubo en que le entraron tentaciones de agarrarse á los párpados y meterse por los ojos de cabeza, para ver que era lo que en su fondo ocultaban.

—Me voy á la Meca, Zihara mia. ¿Que quieres que te traiga de mi viaje? Oyeme, señor,—contestó la sultana.—Ya tenia yo noticia de tu ida. Lo he soñado, y he visto en mis sueños que las huries del Profeta, enamoradas de tí, en el primer rayo del sol que tocaba tu frente al llegar á la Meca, te enviaban sus besos. Yo no quiero que nadie te besase mas que yo, y ese rayo de sol es lo que deseo.

A Mohamed, que en aquel momento estaba muy distraido mirando los preciosos pies de la favorita, le pareció aquello una tontería de las gordas, pero como Zahara tenia tal reputacion de sentimental y poética, y él no en vano era descendiente del gran poeta, se calló, por el acaso.

Despidióse tiernísimamente de Zihara, y se dirigió á sus habitaciones. Encontróse al paso al jefe de sus eunucos, y le dijo:—Me voy á la Meca, guarda á mis mujeres durante mi ausencia.—Señor—le respondió el eunuco—tus mujeres te quieren bien, y el mismo amor que te tienen las guardará.—Bueno, pero vigíalas tú—replicó Mohamed,—y siguió su camino.

Al llegar á sus habitaciones hizo llamar á Yusuf, su esclavo más fiel, y le dijo.

—Yusuf me voy á la Meca. —Buen viaje, señor,—fué lo único que se le ocurrió contestar á Yusuf.

—Tú me acompañarás—añadió Mohamed.—Prepara dos camellos. Saldré inmediatamente y viajaremos hasta un punto muy cercano del en que se reúne la caravana. Descansaremos allí, y al amanecer nos pondremos en marcha para unirnos á la peregrinacion.

Así lo hicieron y apenas llegaron al sitio donde debian hacer noche, Mohamed que estaba muy quebrantado por las emociones y las fatigas del dia, se dispuso á acostarse.

Temió no despertar á tiempo, y, para evitarlo, cogió á Yusuf y poniéndole delante de una ventana que daba á Oriente, y extendiendo el brazo, le dijo.

—Mira en la direccion que te señalo. Cuando por allí, por el sitio en que el cielo y la tierra parecen unirse, veas aparecer el sol, despiértame.

—Está bien, señor—contestó Yusuf sin moverse y mirando al Oriente como un hipnotizado.

Hecho esto, Mohamed se acostó. En aquel momento empezaba á llover.

¿Cuánto tiempo estuvo acostado Mohamed? No podría él decirlo. Durmió primero con sueño placido y sosegado, despues como sin ganas, sintió hambre, sufrió pesadillas horribles, se le antojó el tiempo larguísimo, y por fin, cuando ya empezaba á desesperarse, se presentó Yusuf, y le dijo.—Señor, el sol acaba de aparecer.

Levantóse Mohamed, desayunó con

grandísimo apetito, montaron en los camellos y salieron al campo.

La mañana estaba hermosa. El astro rey lucia más puro y esplendente despues de la lluvia, y la tierra, todavía húmeda, despedida su olor peculiar y vivificante.

Llegaron al sitio de donde debia partir la peregrinacion, y Mohamed se detuvo delante de la casa de un judio con quien queria arreglar algunos asuntos antes de su partida.

—¿Que trae por aqui el gran Mohamed?—le preguntó el judio apenas le vió.—Vengo á unirme á la caravana.—Imposible, la carava partió ayer.—¿Cómo ayer, si hoy era el dia señalado?—Perdone, Mohamed—replicó el judio,—lo era ayer, y ayer salió.

Mohamed tuvo entonces una idea.

Volvióse á Yusuf y le preguntó.—Cuánto tiempo estuvieste esperando la salida del nuevo sol?—Mucho señor. Al acostarte tu empezó á llover, y la luz que habia, desapareció. A la oscuridad que despues vino, reemplazó una luz, que quizá seria la del sol, pero no te lo aseguro porque no lo ví. A aquella claridad sucedió la oscuridad de nuevo, y al fin, cesó de llover, salió el sol por donde me dijiste, y te llamé, segun me habias ordenado.

Entonces lo comprendió todo Mohamed.

El haber estado lloviendo treinta y tantas horas seguidas fué causa de que Yusuf no viese la salida del sol, que, aunque entre nubes, alumbró la marcha de la peregrinacion. Mohamed estuvo por indignarse con Yusuf y hacer que le cortasen la cabeza, pero como al fin y al cabo éste habia cumplido sus órdenes, y por otra parte él casi no hacia el viaje más que por compromiso, achacó todo á la fatalidad, y alegróse de ello.—Estaba escrito—murmuró,—y revolviendo el camello, tornóse á su casa y á sus mujeres.

Antonio Plá.

LOS GATOS

Vana tarea es la de intentar quitarles toda la importancia que tienen. En las casas capitulares persiguiendo á los ratones, y en las fondas y posadas reemplazando á las liebres, los gatos prestan inmejorables servicios.

Sin embargo, los gatos no se venden, se roban ó se regalan. Y no me explico satisfactoriamente la razon de por qué han de carecer de precio en el mercado.

En el siglo XIV ya hablaba de ellos el infante D. Juan Manuel, que escribió el célebre «Libro de los gatos», y el insigne Lope de Vega, dos siglos despues, nos dió á conocer sus guerras en el poema heroico cómico titulado «La gatomaquia».

Nosotros, desde chicos, comenzamos á imitarles, y lo primero que hacemos es «andar á gatas», cosa que por sabida reporta utilidad en el transcurso de los años, que hay ocasiones en que uno necesita «salir á gatas» para librarse bien de cualquier contingencia.

La más pulcra señorita no temerá solear sobre su falda, ni besar amorosamente á uno de esos cuadrúpedos que tienen el hocico corto, la lengua esperada las uñas agudas y la cola larga. En cambio escatimará una caricia á su novio que no tiene ninguna de esas cosas.

Si yo fuera gato, estaria altamente resentido con los que dan el injurioso

alificativo de «cuatro gatos» á toda grupacion de la que forman un menudado concepto. El miembro menos caracterizado de la raza felina posee un calor reconocido, y buena prueba de ello es que no sea empresa fácil «ponerle el cascabel al gato», ni «llevar el gato al agua», así como puede traer malas consecuencias bucarlo «tres pies al gato».

No puede negarse que hasta entre gentes de la aristocracia hay quien los envidia. Por lo menos yo he oido al conde D. Gil en el acto primero de *El molinero de Subiza* cantar aquello de.

¡Quién fuera gato que entrar pudiera por la gatera de su portal!

Los gatos tienen costumbres muy raras. Enemigos declarados del agua se mueren por el pescado y adoradores de la limpieza, huyen de las escobas. Para afilarse, las uñas no emplean la piedra ni el hierro sino la seda del asiento de las sillas ó el terciopelo de las cojaduras. Gimnastas por naturaleza, buscan constantemente trapecio donde hacer flexiones y prescinden de los barrotos de madera para colgarse del centro de los «portieres» y cortinajes, ejercicios que ven con tanto gusto los amos de las casas.

Al amor no le guarda consideracion alguna ni les inspira el más mínimo respeto el ser querido.

Sele una gata al tejado y comienza á pasear sobre aquel peligroso terreno, maulando tristemente el afán que devora su pecho, en tanto laza melancólicas miradas á las guardillas próximas. Cual quier gato que se estimase en algo debía comprender y respetar ese neurosismo felino, teniendo para la pobre enferma de amor los miramientos debidos y valiendo en todo caso de buenas formas para declararla su atrevido pensamiento. ¡Ya, ya! La insinuacion es un arañazo de 10 centímetros de longitud por 3 de profundidad, que hace salir á la gata bufando por encima de las tejas y de los canalones.

El gato corre al galope tendido detrás de ella para repetir la suerte, y despues de una regular paliza, la convence de que han nacido el uno para la otra.

Con este procedimiento á ningun gato le dan calabazas, ni tampoco una gata puede «penerse moñosa», como ocurre todos los dias entre los novios de nuestra especie.

De los gatos se aprende mucho. Ellos nos enseñan á caer de pie, á saber agarrarse á las paredes y á no soltar la taja que se pille, tres cosas muy convenientes en los tiempos que alcanzamos.

LO QUE SE CUENTA

LOS ABIEMOS DEL MAR.—El director del «Bureau Naval» de nueva York, ha publicado un informe muy curioso sobre los sondeos que acaba de efectuar el vapor «Nere» en el Pacífico.

Se han comprobado profundidades desconocidas hasta ahora; en ciertos puntos la sonda no ha conseguido tocar fondo á los 9.600 metros.

Entre las islas Medway y Guam existen profundidades de 9.381 y 6.590 metros. Las temperaturas observadas fueron de 35°,9 Fahrenheit á los 9.227 metros, y de 36° á los 9.283.

ACTUALIDADES CRONICA TELEGRAMAS

INFORMACION GENERAL.

LA EDUCACION

No vamos a tratar de la educación bajo el punto de vista general que suele dársele a esta palabra, sino de la educación considerada como cortesía y urbanidad, indispensable para vivir bien mirado en sociedad y ser recibido con gusto en todas partes.

La educación en tal sentido, es un pulimento exterior que puede servir hasta para ocultar en muchos casos la falta de talento y de inteligencia.

No puede concebirse mayor plaga que la de un mal educado, porque en estos la grosería y la brutalidad se confunden.

Con la educación se alcanzan amigos, nadie puede ser calificado de grosero y siempre las faltas del bien educado, porque nadie está libre de cometerla alguna vez en su vida, encuentran perdon más pronto que las que el descortés comete.

Se puede evidentemente, hemos dicho, ser ignorante en muchas cosas, sin incurrir en la necesidad por medio de la educación, pero en cambio al sabio que le falta esta, desde luego, al revés del otro, puede ser confundido por un necio.

Lo que más distingue al hombre culto y de Sociedad, es la educación, la cortesía, en una palabra, y si todos recibieran principios de esa educación social de que hablamos, mucho habrían de suavizarse las diferencias de alto y bajo, de aristocracia y plebeyo.

De nuestra edición de la mañana TELEGRAMAS PUBLICADOS

Derrota inglesa

Madrid 20, 23.

Telegrafían de Londres que en el War Office circula el rumor de que el general inglés Dorrien con 2.000 hombres han sido cogidos prisioneros por el general boer Botha.

Las agencias *Central News* y *Evening News* han confirmado esta noticia, añadiendo que perdió el general Dorrien 26 hombres y que después desapareció entre los boers toda la columna que mandaba.

Este hecho ha causado profunda impresión.

Sepelio

De Zaragoza dicen que con la mayor solemnidad ha sido trasladado el cadáver del finado Sr. Arzobispo al templo de Ntra. Sra. del Pilar.

En la carrera había numerosísimo público viendo pasar la comitiva.

En honor de un sabio

Se preparan en Zaragoza grandes festejos en honor del ilustre médico señor Ramón y Cajal, que vá á dicha población.

Clausura de una Academia

Se ha firmado el Decreto disponiendo la clausura de la Academia de Infantería de Marina,

Los exámenes de los alumnos que están pendientes se terminarán en Julio.

Aquellos que resulten suspensos repetirán sus estudios en uno de los regimientos de Infantería de Marina dirigidos por un coronel.

De política

Madrid 20, 23:30.

Se comenta que se haya suspendido el Consejo de Ministros anunciado para hoy.

Se atribuye este hecho á que faltaba el informe que había de presentarse á los Consejeros de la Corona para levantar la suspensión de las garantías constitucionales.

Parecer

El general Weyler consultado acerca de los cuestiones políticas de actualidad, ha dicho que estima como la mejor solución, la de que el partido liberal se encargara del poder.

Desgracia

De Gibraltar comunican que á consecuencia de un desprendimiento de tierras en las obras de una batería, han resultado cuatro obreros muertos.

Condecoraciones

De París telegrafían que el lúnes se firmará la concesión de las cruces de la Legión de Honor á los expositores españoles que concurren á la Exposición de París.

En libertad

Hoy al medio día ha sido puesto en libertad el director de *El Progreso* don Alejandro Lerroux.

Suspensión

Madrid 21, 1:40.

El Consejo de ministros que debía celebrarse hoy, se ha suspendido, extrañándose, por los rumores que han corrido de solucionarse la crisis que se dice ocurriría del 25 al 26.

Nombramiento

La *Gaceta* publica el nombramiento del Sr. Casaña, presentado para el obispado de Barcelona.

MANERA DE SER APROVECHABLE

Las fiestas de Carnaval han pasado en Cádiz como siempre, es decir, sin que ninguno de esos lamentables sucesos que en otras poblaciones en días en que como los pasados se autorizan todas las libertades, haya surgido, no teniéndose que lamentar ni el más pequeño incidente, ni ningún desagradable acontecimiento.

El Carnaval en Cádiz, tiene después de todo, especialísimo carácter: siendo una fiesta esencialmente bullanguera y alegre, en la cual se suele rendir ferviente culto á Baco y á otras deidades mitológicas, no presenta en nuestra población esos señalados caracteres, sino una nota de alegría simpática que la distingue de las que en otras poblaciones se verifican.

No hay razón justificada para que aquí se abomine del Carnaval como en otras partes pudiera hacerse: dichas fiestas, salvo

las bromas que la careta consiente y salvo la lucha del papelillo y serpentinas, es en un todo igual á cualquiera otra de las que en nuestra ciudad se celebran, y ahí están para demostrarlo las estadísticas de los escándalos y sucesos desagradables que en todas partes suelen ocurrir cuando se abusan de ciertas libertades con capa de holgorio y de fiesta.

No hemos de negar, porque sería un absurdo si tal hiciéramos, que el Carnaval se presta más que solemnidad pública alguna, al libertinaje y á la licencia, pero aun con ser esto así, hay que convencerse de que dada la fama que el Carnaval tiene en Cádiz, no adquiere ni uno ni otra las grandes proporciones que en otras partes se observa.

En las fiestas públicas del Carnaval, se ofrece solaz honesto; á ningún principio de moral se falta en los animados cuadros que la calle Ancha ofrece y en los demás divertimientos que con carácter oficial se presentan.

Cierto es que no hay autoridad alguna que voluntariamente en sus festejos fomenten ó auxilien lo inmoral y lo prohibido: esto nace de la propia iniciativa pública, que por desgracia es á veces harto pródiga y sirve de manera maravillosa para aumentar el catálogo tristísimo del escándalo.

Y siendo así, apreciándose francamente esto, es digno de notarse que en Cádiz, donde el Carnaval ofrece atractivos especiales, hijos sin duda de la tradición y de la costumbre, no se lamenten algunos desagradables acontecimientos y pasen tan alegres y alborozadas fiestas sin que ningún suceso lamentable venga á turbar el contento obligado de tales días.

Esto lo que demuestra, es la bondad de nuestro pueblo, su extremada cultura digna de todos los elogios, afianzando el convencimiento que tenemos de que con una poca de buena voluntad se podría en Cádiz conseguir que las fiestas carnavalescas fueran las típicamente gaditanas que llaman al forastero y que produjeran á las clases mercantiles é industriales positivos beneficios, fin primordial que todo pueblo debe perseguir si estima su intereses y desea su bienestar y su mejora.

DESDE MADRID

El Sanatorio de las Navas.--La excursión del sábado.--Los que fueron.--Primer día de Carnaval.--En el Retiro.--Máscaras y carrozas.--Por la noche en los teatros.--Barba azul.--El baile de hoy.

El sábado estuvo en Las Navas, á visitar los terrenos que para enfermos débiles, del pecho y neurasténicos, se vá á construir en dicho pueblo, S. A. la Infanta D.^a Eulalia. Acompañaron á la augusta dama, la Marquesa de Arco Hermoso, los Directores Generales de Sanidad y

Agricultura Sres. Cortejarena y Viesca, el Conde de la Viñaza, los Doctores señores Soler y Prada, el Sr. Cos y D. José Ortega Morejón y su hermano D. Luis que es quien ha concebido la idea del establecimiento y quien con sin igual tesón ha venido persiguiéndola hasta poderla llevar á la práctica.

En el tren de las nueve salieron los expedicionarios, no arredrándoles lo bajo de la temperatura, pues hacía un frío mayúsculo y un aire en extremo desagradable.

Llegaron á la estación de Las Navas, después de las doce y á causa del tiempo no se llevó á cabo el primitivo plan de almorzar en el campo, haciéndolo en el cuarto del jefe adornado con ricas telas de damasco grana.

Fué el siguiente el orden de colocación en la mesa:

Derecha de S. A.: el alcalde de las Navas, un hermano suyo Beneficiado de la Catedral de Avila, marquesa de Arco Hermoso, Sr. Prada, Sr. Soler, Sr. Cos, Sr. Ortega Morejón (D. José.)

Izquierda de S. A.: D. Luis Ortega Morejón, Director de Agricultura, Conde de la Viñaza, Director de Sanidad, señor Topete, Sr. Cura párroco.

Muy bien condimentados estuvieron, los platos servidos.

Durante el banquete una orquesta de bandurrias estuvo tocando aires nacionales.

Concluido el almuerzo fué la Infanta á ver el pueblo, visitando primero la capilla del Cristo, luego la Parroquia y después el Ayuntamiento.

El pueblo en masa iba detrás de doña Eulalia dándole repetidos vivas.

Hasta la hora del tren se empleó el tiempo en recorrer todos los pinares donde vá á establecerse el Sanatorio.

A las ocho fué el regreso á Madrid después de haber pasado un día agradableísimo.

Bastante animación ha habido hoy primer día de Carnaval en el Retiro.

La huelga de los cocheros ha hecho que no haya habido más carruajes, y el frío también retrajo á algunas personas. Se han tirado muchas serpentinas y muchos *confettis*.

En las carrozas no ha habido nada de particular: máscaras bastantes.

Hoy es el pasao en Recoletos.

La tranquilidad y el orden ha sido completo.

Lo que debiera corregirse es el abuso que se emplea en los teatros al arrojar serpentinas, pues se convierten en verdaderos campos de pelea y es imposible enterarse de la función. Yo estuve anoche en Apolo y aquello era un escándalo.

Parish ha resucitado *Barba Azul*, que se estrenó hace treinta y dos años. Para la mayoría de los espectadores la repre-

sentación ofrecía completos caracteres de novedad, pero algunos se acordaban de Arderius y su compañía que hacían muy bien esta obra.

Los teatros han estado todos estos días muy desanimados, pero yo creo no deben quejarse las empresas á nadie sino que ellas tienen la culpa al no variar los carteles, pues siempre dan las mismas funciones y eso cansa.

Hay mucha animación para el baile del Círculo de Bellas Artes de esta noche; de seguro que estará brillante.

El Carnaval.—Fiestas de Sociedad.—Noticias diversas.

Aunque ciertos periódicos se han empeñado en decir que el Carnaval no estaba este año animado, es positivo que cuantas personas estuvieron ayer en Recoletos observaron la algazara que reinaba y el gentío que hubo. Y sin ir más lejos, hay el dato elocuente del ingreso que logró el Ayuntamiento el domingo con las entradas al Retiro; treinta y un mil y pico de pesetas que suponen treinta y cinco mil personas.

Todos estos días han estado en coche descubierta las Infantas Isabel y Eulalia recibiendo inequívocas muestras de respeto y simpatías: llevaban los carruajes llenos de papelillos y de serpentinas; también se les han acercado muchas máscaras.

Hasta oscurecido ha reinado la animación y si la fila de coches era interminable, á pié no se podía transitar, y eso que el frío se dejaba sentir bastante.

Por la noche á más de estar los teatros llenos ha habido dos fiestas brillantes: baile en la embajada de Francia y en el Teatro Real organizado por el Círculo de Bellas Artes.

Hoy dá una fiesta la Duquesa de Nájera en honor de la Infanta Eulalia.

Más noticias para concluir esta crónica.

—Se encuentra en esta el abogado de ese colegio D. Luis Mendoza.

—Ayer en el express marchó D. Miguel Guilloto.

—El miércoles hay capilla pública en Palacio.

—Este año predica en la parroquia de San José de esta Corte el magistral de Sevilla Sr. Roca y Ponsa.

—Se encuentra enfermo el conde de Catres.

—En el Real se cantará en breve el *Sigfrido* de Wagner.

—Lorsto Prado termina en esta semana su temporada en el Teatro Cómico.

19 Febrero.

El primer libro de Campoamor

El poeta que quizá sea en España el que más dinero ha dado á ganar á los editores con sus versos, es el que menos lucro para sí ha sacado de ellos.

Hasta del primer libro que publicó Campoamor, más deseoso sin duda de poner la primera piedra á una gloria que no había de tardar en exceder á sus sueños, que de aumentar su modesto peculio, renunció generosa y voluntariamente al

mezquino resultado producido por su venta.

De ello ha podido convencernos el examen de los libros de cuentas de aquel famoso «Liceo Artístico y Literario», casi único centro de cultura con que contaba la capital de España en el periodo en que tocando á su ocaso Gallego y Quintana, estaban en toda la lozanía de talento Hartzzenbusch y García Gutiérrez, Ventura de la Vega y el Duque de Rivas, Zorrilla y Bretón de los Herreros.

Campoamor, que había solicitado y obtenido el ingreso en la sección de literatura del Liceo en 19 de Mayo de 1838, dirigió á la «Junta de gobernación» el siguiente oficio:

«Careciendo de medios para imprimir un tomo de poesías que obra actualmente en la secretaría general, me veo en la necesidad de implorar la protección del Liceo para que por los medios que juzguen convenientes se sirvan darle la necesaria publicidad, á cuyo favor quedaré eternamente agradecido.—Madrid 1.º de Abril de 1840.—Ramón Campoamor.»

El oficio lleva al margen este decreto fechado á 26 del mismo mes y año:

«Imprímase, viendo los Sres. Catalá y Colomé el medio más decoroso y económico, y destínense quinientos reales por este mes.—Colomé.»

De que el acuerdo se cumplió, dan fé los libros de El Liceo, en que consta que desde 20 de Junio á 30 de Noviembre se pagan en varias partidas á D. Francisco de P. Mellado 2 256 reales por impresión del libro de poesías.

En otro asiento de los mismos libros de igual fecha que el del último desembolso, se estampa que á D. R. Campoamor entregó como producto íntegro de la venta de su obra 2.830 reales.

Con lo que se demuestra que la primera colección de versos que daba á la estampa el que había de ser famosísimo autor de las «Doloras» produjo una ganancia líquida de 574 reales vellón, que dejaba íntegra en favor del Liceo el que meses antes confesaba carecer de medios para imprimir sus producciones.

El gran poeta ni con los años ni con los triunfos modificó su natural desprendido. A centenares pudieron contarse las ediciones de sus obras que ha regalado á los editores.

El poseedor de la documentación de que he tomado los anteriores datos, el Sr. López del Arco, director del centro editorial «Literatura y Artes», hace pocos meses fué á proponer á Campoamor la adquisición de las últimas producciones.

La contestación del poeta fué pedir los manuscritos y ponerlos en las manos del demandante, diciendole:

—Mis versos son del dominio de todo el mundo. Esa es una de las cláusulas que he tenido cuidado de consignar en mi testamento.

Cláusula, que en efecto, está escrita en su última disposición, y que empezará á hacerse efectiva con el tomo de sus poesías póstumas, que de seguro darán mayores rendimientos que los 754 reales que regaló Campoamor al Liceo Artístico y Literario como producto líquido de su primer libro de versos.

ANGEL R. CHAVES.

De la Cartera de Noticias

Espectáculo

Muy notable es la exhibición de vistas estereoscópicas que con el nombre de *Exposición Imperial* se ha establecido en la calle Ancha núm. 6.

Se ofrecen por un nuevo sistema á la vista del público treinta cuadros de la última Exposición universal de París, los cuales desfilan ante la vista del espectador con la mayor brillantez.

Creemos que han de ser muchas las personas que han de acudir á este culto y llamativo espectáculo, en el que justamente se encuentran la instrucción y el recreo.

Plática

En la Capilla del Colegio que dirigen los religiosos marianistas al celebrarse ayer la solemnidad de la imposición de la ceniza, el Director el P. D. Juan Bacquier pronunció una sentida plática referente á la ceremonia que se celebraba, dedicando con tal motivo un recuerdo al jóven D. Gonzalo Cerón y Bohorquez, fallecido el año anterior, como prueba de que la muerte no reconoce edades y que puede llegar en cualquier momento.

Después de este acto religioso se dijo una misa rezada aplicada por el alma del indicado jóven.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica:

El vapor *San Francisco*, salió el lunes 18 de Santos para Río Janeiro.

El vapor *M. L. Villaverde*, salió el martes 19 de Alicante para Málaga.

El vapor *Alfonso XII*, salió el miércoles 19 de Santander para Coruña.

El vapor *Alicante*, salió el martes 19 de Vigo para Lisboa.

El vapor *Cataluña*, salió el miércoles 19 de Santa Cruz de la Palma para Puerto Rico.

Observaciones marítimas de ayer

Amaneció cielo y horizonte chubascosos, viento bonancible del S. y marejada del mismo; durante la mañana se hizo fresquito el viento, aumentando la marejada del viento, descargando algunos chubasquillos de agua menuda, continuando así hasta después de las 9 que se cerró en agua, hasta después de las 10 que cesó la lluvia, rolando el viento al tercer cuadrante, haciéndose fresco, con la mar picada del mismo, aclarando algo el cielo continuando el horizonte chubascoso; por la tarde se llamó el viento al O. con igual fuerza y la misma mar, quedando el cielo con celagerías y el horizonte cargado; anocheciendo lo mismo.

Uno más

A las cuatro de la tarde de ayer ha sido mordido por un perrito, en la calle del Pasquín, un niño en la cadera; de cuya herida fué curado de primera intención en la Casa de Socorro, con puntos de sutura.

Del reconocido celo del Sr. Teniente de Alcalde del Distrito esperamos que se evitarán nuevas gracias del feroz animalito que está ya depositado en San Dimas.

Crucero

Ha quedado listo para darse á la mar, el crucero *Infanta Isabel*, que saldrá en breve para su destino.

Vacantes

La muerte del Arzobispo de Zaragoza ha producido una nueva vacante de senador vitalicio.

Con ésta, son tres las que hoy existen.

Las otras dos son las causadas por las defunciones de los marqueses de Peñaflo-rida y Castrofuerte.

Reses demandadas

Ayer tarde al venir por Puerta de Tierra algunas reses de las que van al matadero, se desmandaron, acometiendo á un carro y volcándolo y prodigando los consiguientes sustos y naturales carreras.

A última hora dichas reses continuaban por la playa haciéndose grandes esfuerzos para reunir las.

Con tal motivo en Puerta de Tierra se reunió mucha gente que presenciaba la improvisada corrida.

E. P. D.

Ha fallecido en Palencia el padre del Obispo de aquella Diócesis.

Oficial de sala

La *Gaceta* de anteayer anuncia la vacante de la plaza de oficial de sala de la Audiencia provincial de Cádiz, dotada con el haber anual de 2.000 pesetas.

El término para presentar las solicitudes es de quince días.

Sociedad disuelta

Anoche se reunió en el Teatro Circo Gaditano la Junta Directiva del *Liceo Albarrán*, acordando dar por disuelta la sociedad que funcionaba en el mismo, con este nombre.

SECCION RELIGIOSA

Calendario.

Día 22.—La corona de Espinas de Nuestro Señor Jesucriste y la Cátedra de San Pedro en Antioquia, y san Pascasio, ob.

Día 23.—San Florencio, cf., santa Marta, vg. y mr., santa Margarita de Cortona, penitente, y san Pedro Damiano, ob. y dr.

Jubileo.

Día 22.—En la iglesia de las Descalzas.
Día 23.—En la misma iglesia.
Se manifiesta á las ocho y se oculta á las seis.

Día 22.—Turno de Adoración.—Apostelado de la oración.

SECCION MARÍTIMA

Mareas del día 22.

1.ª pleamar 01:38.—1.ª bajamar 10:58.
2.ª pleamar 16:59.—2.ª bajamar 23:19.

Afecciones astronómicas

Salte el sol á las 7:06.—Pónese á las 18:13.
Salte la luna á las 08:52.—Pónese á las 22:25.

Vapores entre Cádiz y Puerto Real y Dique de la Trasatlántica

Servicios diario menos los festivos, en que no se hace el de la Carraca.

De Puerto Real á Cádiz directo á las 8:00.—De Cádiz á la Carraca y Puerto Real, con escala en el Dique, á las 9:45.—De la Carraca directo á Puerto Real y Cádiz, con escala en el Dique á las 10:45.—De Puerto Real á Cádiz, con escala en id. á las 11:30.—De Cádiz á Puerto Real y Carraca con escala en id. á las 13:30.—De Puerto Real á Carraca con escala en id. á las 14:45.—De Carraca á Cádiz con escala en id. á las 15:30.—De Cádiz á Puerto Real con escala en id. á las 16:30.

VAPOR AL PUERTO

SALIDAS DEL PUERTO. — SALIDAS DE CADIZ

Día 22.
07:00.—13:00.—15:00 | 12:00.—14:00.—16:00.

Día 23.
07:30.—09:30.—11:30 | 10:00.—12:30.—15:30.

Precios.—Billetes de popa, 1,25 pesetas.—Idem de proa, 0,70.—Idem de camarotes, 0,25.

Límite de peso.—Ningún objeto que circule por el correo, cualquiera que sea su carácter, procedencia y destino, podrá exceder su peso de 4 kilogramos.

Imprenta de LA DINASTIA
Santa Inés, núm 17.

SERVICIOS DE LA
COMPANIA TRASATLANTICA
 DE BARCELONA

En la actualidad se encuentran organizados los servicios de esta Compañía, en la siguiente forma:
 Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.
 Una expedición mensual á Centro América.
 Una expedición mensual al Rio de la Plata.
 Trece expediciones anuales á Filipinas.
 Una expedición mensual á Canarias.
 Seis expediciones anuales á Fernando Póo.
 156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación á Algeciras y Gibraltar.
 Las fechas y escalas de cada servicio se anuncian aparte.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas ó familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas en pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.
 Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes: En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y C.^a, Plaza de Palacio.—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid: Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol 13.—Santander: Sres. Hijos de Angel Perez y C.^a.—Coruña: Agencia de la Compañía Trasatlántica.—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos.—Valencia: Sres. Dart y C.^a.—Málaga: D. Antonio Duarte.

BASES DE LA PUBLICACION

DE

La Correspondencia de España con la de Cádiz

SE SUSCRIBE SANTA INÉS, 17 2.º

El precio de las dos: el de solo «La Correspondencia de España»

«La Correspondencia de España» uno de los periódicos más importantes y de más antigüedad no deja de publicarse ningún día en el año ni aún los más clásicos pocos fiestas.

Cuenta con ilustradísimos redactores que á diario se ocupan de cuantos asuntos sean de actualidad y que con competencia é imparcialmente desenvuelven los temas que con el mayor criterio aparecen constantemente en el periódico.

NOTICIAS Y RESEÑAS

La información diaria de «La Correspondencia de España» nada deja que desear al lector y es especialidad del periódico el no omitir ni una noticia que merezca ser conocida del público: á este objeto cuenta con activos y conocidos reporters que frecuentan los centros oficiales y particulares.

SECCION TELEGRÁFICA

El periódico publica estensísimo y acreditado servicio telegráfico para lo cual tiene corresponsales en todas las principales poblaciones de España y en los principales puntos del extranjero.

NOVELAS

Uno de los alicientes de «La Correspondencia de España» es la publicación de las novelas que de antiguo se leen en la sección destinada al efecto.

La Empresa del periódico tiene especial cuidado en adquirir novelas escogidas que por ser á cada cual más interesante despierta en el lector el deseo de continuar su lectura hasta conocer el desenvolvimiento de la obra.

Imprenta de D. Gonzalo Cerón, Santa Inés, número 17

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos como Facturas para Establecimientos, papel comercial, con membretes y sobres rotulados en tamaños corrientes y en dimensiones más prolongadas, útiles para las Casas de Comercio, y esuelas de defunción.

NOTA DE ADMINISTRACION

Los suscritores de Cádiz á nuestro periódico que por temporada marchen á algún punto de la península pueden pasar aviso en nuestras oficinas si desean se le remita á la residencia que vayan á tener; lo que se hará sin aumento de precio en la suscripcion.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

El señalado á «La Correspondencia de España» en unión con la de Cádiz, que publica un estenso servicio telegráfico y dá cuenta de cuantos sucesos se hayan sabido en la capital es el fijado en Cádiz solamente para el periódico primeramente citado, 2 pesetas al mes.

PUNTO DE SUSCRIPCION

Cuantos deseen se les sirva «La Correspondencia» darán su aviso en la calle de Santa Inés, núm. 17, piso segundo, y puntualmente por las noches, acabado de llegar el correo les será remitida.

SERVICIO DE LA IMPRENTA

En los talleres de esta imprenta, hace treinta años fundados dedicanse exclusivamente para cuantos trabajos se les encargue fundiciones y titulares completamente nuevas y que no invierte en la confección de los periódicos diarios, por la especialidad con que hay que llevar á cabo la formación de ellos.

Los autores y editores de obras encontrarán en estos talleres para la reimpression de ellas precios verdaderamente económicos y el mayor esmero para el lucimiento del trabajo.

Las TARJETAS DE VISITA se imprimen en la clase de cartulina que se deseen y en los tamaños corrientes ó especiales que guste la persona que las encarguen.

HAY SURTIDO EN RECIBOS para cobros de fincas, impresos ó en blanco el punto donde hay que hacerse la cobranza y el precio varía segun clase de papel siendo los más arreglados á 40 céntos. cada ciento.

SE ENCUENTRAN A LA VENTA fés de vida para los habilitados de clases pasivas, arreglándose el precio de ellas si se toman en cantidades de alguna consideración.

HAY IMPRESOS, partes de fondas y casas de huéspedes con arreglo al modelo exigido por el Gobierno. Listas de embarque por el Ferrocarril y por los vapores. Hojas de Estadística criminal y partes de nacimientos y defunciones á los juzgados municipales.

DOCUMENTACIONES.—Existen modelaciones con arreglo á los formularios exigidos por el Gobierno para todas las dependencias provinciales y de los municipios, encontrándose impresos y destinados para la venta diferentes trabajos de oficinas militares.

ANUNCIOS

Se admiten anuncios para la cuarta plana á precio convencionales, hasta hora conveniente.

Se admiten papeletas mortuorias y anuncios en tercera plana hasta la hora de entrar en máquina el número.

Los comunicados que se inserten se abonarán con arreglo á tarifa y serán ó no admitidos á juicio del Director.

No se devuelven los originales que se remitan aunque estos no se inserten.

PUBLICIDAD ECONOMICA

Nuestro periódico tiene establecida una tarifa de precios muy arreglada, admitiéndose contratos por anualidades para la publicidad de específicos tanto nacionales como extranjeros.

A cada anunciador de fuera de Cádiz le remite un ejemplar por cada inserción que se haya verificado, haciéndose el envío en fin de cada mes.